
A
j

A
H

a
 

• 
A

¿
U

U
U

tu
A

 
•

 
A

L
C

A
l

A
 

•
 

6
A

N
 

. 
T

tR
N

A
N

U
O

. 
*

 
l
,U

o
i_

m
U

A
 

•
 

U
U

A
Ü

A
L

A
jA

H
A

 
•

 
A

Z
U

Q
U

E
C

A
 

• 
A

L
C

A
L

A
 

•
 

T
O

R
R

E
J

O
N

G M E

Compruébelo.

AGROGIL, S. A.
Ctra. Madrid-Barcelona, Km. 32,500.

Tels. 889 45 12 / 48 
ALCALA DE HENARES (Madrid)

EXPOSICIONES EN:
Madre de Dios, 4 

(enfrente del Parque Municipal). 
Ttel. 880 09 93.

ALCALA DE HENARES.

Concesionarios Oficiales Opel

GENERAL MOTORS
Mejores por experiencia

ANUNCIOS
GRATUITOS

Nymero 118. 20 de julio de 1990. 75 pías 
n  Crf)DOS LOS VIERNES EN SU KIOSCO

U  (ROÑICA
DEL HENARES
Semanario de información

•  ALCALA •  TORREJON •  SAN FERNANDO •  COSLADA •  GUADALAJARA •  AZUQUECA

Una prueba de la potencialidad económica de Alcalá
/  /

GUADALAJARA: Peligra la permanencia 
de la Escuela de Magisterio en Sieüenza
TORREIÓN: Rehabilitación 

de áreas industríales

ACADEMIA ALTEA 
TU ACADEMIA 

881 96 57

Tel. 889 79 04
Río Alberche, 4.

Alcatorre 
Tel. 881 43 36

Av. Complutense, 
73. Pryconsa 
(posterior)

S í  'P ollastre d e  C&tcalá
* POLLOS ASADOS - POLLERIA, 

HUEVERIA, AVES Y CAZA

Ejemplo Financiación de un Peugeot 205 Junior 
PVP I 080 700 Ptas Entrada |33%| 356.631 Ptas 

Capital Financiado: 724.069 Ptas.
Cuotas Mensuales 56 pagos iguales 114 cuotas al arto) 

de 17.400 Ptas.
Precio Total Financiado: I 331.031 Ptas TAE: 17.50%.

Así d e  claro.
De p rin c ip io  

a fin

17.400
ptas/mes.

LE ESPERAMOS EN:

AUTO RALLYE ALCALA, S.A.
Ctra. de Barcelona, Km. 29. Tel. 882  06  43 

Vía Com plutense, 94. Tel. 888 08 68
ALCALA DE HENARES

su concesionario 
PEUGEOT TALBOT
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LA CRONICA
)E L  H E N A R E S
emanario de información

LO d ic h o  LIDERCAR DOS MIL S.A.
Concesionario Oficial

anón
Fiat Tipo

Coche del año 1989 en Europa

Carretera Madrid Barcelona, Km. 31,600 
®  881 40 62/881 41 11 Alcalá de Henares

Buenos carteles de toros y de teatro

AVANCE DEL 
PROGRAMA DE 

FERIAS DE ALCALÁ

/NfVÍ

el Corredor del Henares

Presentó El Programa 
De Rehabilitación De 

Áreas Industriales

Con asistencia de Adrián Piera

Se Inauguró La Nueva 
Sede De La Cámara De 

Comercio De Alcalá

U l  pasado miércoles, 11 de julio, 
-^-'tuvo lugar la inauguración de la 
nueva sede de la Delegación de Al
calá de Henares de la Cámara de 
Comercio e Industria de Madrid. El 
acto, que contó con una concurrida 
asistencia de comerciantes e indus
triales de Alcalá y otras poblaciones 
del Corredor del Henares, contó 
con la presencia de Adrián Piera, 
presidente de la Cámara, al que 
acompañaron entre otras personali
dades el vicerrector de Asuntos 
Económicos y Relación con las Em
presas de la Universidad de Alcalá, 
José Antonio Gonzalo Angulo, el 
presidente de la Asociación de Em
presarios del Henares (AEDHE), 
Javier Hernández Bañares, el Di
rector General de Comercio y Con
sumo de la Comunidad de Madrid, 
Carlos Arnaiz Ronda y Florencio 
Campos, alcalde de Alcalá de He
nares.

Página 44

LA CRONICA DEL HENARES 
ha tenido acceso al programa ofi

cial de festejos que el Ayuntamiento 
de Alcalá de Henares ha preparado 
para las Ferias y Fiestas de agosto.

Los actos darán comienzo el vier
nes, 24 de agosto, con una ofrenda al 
Cristo de las Peñas, seguida de una 
salve rodera a cargo del coro de la 
Hermandad del Rocío. Seguirá la 
presentación de las Damas con la 
participación de las Casas Regiona
les de Alcalá y el pregón desde el 
balcón del Ayuntamiento a cargo de 
"El Fari"; esto será a las ocho y media 
de la tarde.

Las actuaciones musicales de este 
año incluyen el día 24 a Ana Reverte 
y El Fari; el 25 a Víctor Manuel y 
Ana Belén; Los Inhumanos actuarán 
el 26; Duncan Dhu, el 27 y cerrarán 
la programación de la plaza de toros 
Cruz y Raya y Los Morancos de 
Triana el martes, 28 de agosto.

Página 43

"I^ 1 pasado viernes en la Capilla del 
-*-'Oidor de Alcalá de Henares, el 
Consejero de Economía de la Comu
nidad Autónoma de Madrid, Euge
nio Royo, y ocho alcaldes de la co
marca del Henares presentaron el 
Programa de Rehabilitación Integral 
de los polígonos industriales de la 
zona, dotado de 4.000 millones de 
pesetas de presupuesto.

En el acto de presentación del 
programa los representantes munici- 
ples se mostraron satisfechos por la 
gran dimensión del proyecto, que re
forzará el esfuerzo de las industrias 
en adaptarse a las mutaciones cada 
vez más rápidas impuestas por el en
torno económico y la evolución tec
nológica.

Así, José Pina, Alcalde de Torre- 
jón de Ardoz, declaraba que "el pro
grama proporcionará nuevos pues
tos de trabajo, que es lo que nos 
mueve fundalmentalmente a todos".

Página 52

P E U G E O T  3 0 9

í principio 
a fin.

23.700
Ptas./Mes.

Eiemplo Financiación de un Peugeot 309 GL Profil 
PVP: 1.469.300 Ptas. Entrada (33%): 484.869 Ptas. 

Capital Financiado: 984.431 Ptas.
Cuotas Mensuales: 56 pagos iguales (14 cuotas al año) 

de 23.700 Ptas.
Precio Total Financiado: 1.812.069 Ras. TAE: 17,62%.

A sí de claro .

Oferta válida durante este mes

AUTO RALLYE ALCALA, S.A.

Ctra. de Barcelona, km. 29. Tel. 882 06 43 
Vía Complutense, 94. Tel. 888 08 68 

ALCALA DE HENARES

S I ©
su concesionario 
PEUGEOT TALBOT!
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C H A L E T S - A D O S A D O S
IN F O R M A C IO N  EN O B R A  T O D O S  LO S D IA S , IN C L U ID O S  FE S TIV O S

SEÑORIO DE ALCALA: En Alcalá de Henares 
en uno de los espacios con más futuro urbanístico 
de la 2 ona, hemos creado un nuei/o concepto de 
i/ii/ienda proyectado hacia los espacios abiertos.

Chalets adosados en 3  plantas, 
con 3  ó 4 dormitorios, garaje y buhardilla, 

190 m.2 construidos,- conjunto ideado para hacer 
la uida más fácil Te!. 888 07 05.

Puerta de Madrid

IhcJP
Alcalá de Henares

Ctra. de Pastrana. Km. 1
SEÑORIO DE ALCALA

Señorío be 

á l t a l a

Memoria de calidades

Carpintería exterior de alum inio 
anodizado.
Doble acristalamiento sellado 
al vacío (Cl imalit).
Aislamiento térmico acústico 
mediante cámara.
Calefacción individual con 
caldera mixta.
Amplios armarios empotrados. 
Chimenea en salón 
Persianas en PVC.
Cocina y baños en cerámica 
de gres.

h O C A í  ChALEC
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|  CORREO DEL LECTOR

RÉPLICA A LA INFORMACIÓN SOBRE 
EL CARTEL DE FERIAS DE ALCALÁ

UN DESASTRE ECOLÓGICO DEL QUE 
APENAS SE HABLA

Lo primero constatar que 
el fallo fue por unanimidad 
según se me comunicó en el 
Gabinete de la Alcaldía al ser 
informado de la obtención del 
premio.

El siluetear en negro torres 
de Alcalá de Henares es res
tarles omnipresencia en la 
confección de un cartel, cosa 
que no se conseguiría si fue
ran dibujadas con todo deta
lle, que también sería perfec
tamente válido. Todo depen
de de la libre elección del au
tor. Aun así, en la última dé
cada conozco al menos cinco 
ejemplos de carteles de Feria 
donde no se ha utilizado tal 
efecto: 1.981, 82, 83, 84 ó 85 y 
89, al menos que yo recuerde.

De todas formas, al ubicar 
con monumentos de fondo 
una ciudad como la nuestra es 
al menos acertado si se quiere 
uno atener al apartado de 
"Ciudad" expresado en las ba
ses del concurso. Y ahí voy: a 
continuación me remito a las 
bases publicadas:

"Los motivos harán refe
rencia necesariamente a la 
Ciudad, Historia, Cultura o 
Sociología Actual". Fijémonos 
que no dice "y" Sociología Ac
tual, sino "o", quedando claro 
que cada participante podía 
atenerse a cualquiera de los 
apartados arriba expuestos y 
no estaría obligado a acogerse 
a los cuatro. Por si fuera poco 
el cartel de este año reúne los 
apartados de Ciudad, Histo
ria y Cultura; o es que acaso 
Alcalá no tuvo etapa de PI
CARESCA, todo el mundo 
sabe lo de moda que está 
nuestro Teatro de la Plaza de 
Cervantes en restauración, 
declarado patrimonio de la 
Humanidad por la UNESCO 
y a qué siglo pertenece; aten 
cabos señores porque viene el 
"Pregonero" poniendo las co
sas en su sitio, y sobre todo 
deseándonos a todos unas 
muy Felices Fiestas.

José Gómez (IRVIS MANUL) 
Autor del cartel

A pocos kilómetros de Ma
drid, muchos de cuyos habi
tantes se acercaban antes has
ta aquí (ahora cada vez lo ha
cen menos) y a menor distan
cia todavía de Guadalajara, se 
está produciendo un desastre 
ecológico que apenas está 
siendo recogido por los me
dios de comunicación o que, 
al menos, no ha conseguido 
todavía sensibilizar a las auto
ridades competentes para que 
pongan remedio.

Nos estamos refiriendo a la 
situación del pantano de En
trepeñas que en un tiempo 
fue conocido como Mar de 
Castilla y ahora habría que 
denominarlo cloaca de Gua
dalajara. La escasez de llu
vias, los frecuentes desagües 
incontrolados y la obligación 
de perder constantemente 
caudal para surtir a las nece
sidades del denominado tras
vase Tajo-Segura, sin atender

previamente a las necesidades 
de la zona, han provocado un 
descenso del nivel de las 
aguas, que ahora se han reti
rado muchos metros adentro 
con respecto a lo que fue su 
situación habitual de años an
teriores.

Hoy, cualquier cosa que 
pueda considerarse playa en 
Sacedón o en las restantes po
blaciones ribereñas es mera 
coincidencia. Se trata más 
bien de aguas fecales, conta
minadas e insalubres, en las 
que cualquier bañista que se 
atreva a penetrar se expone a 
sufrir peligrosas consecuen
cias. La vida animal propia 
del embalse ha sufrido tam
bién las consecuencias del 
descenso, configurándose un 
cuadro al que urge poner un 
inmediato remedio.

Colectivo La Loma/Sacedón 
(Guadalajara)

DRUVER, S.A.
PROMUEVE Y 
CONSTRUYE

EN
VALDEAVERO

GRANDES FACILIDADES DE PAGO

¡¡A 15 MINUTOS DE ALCALA DE HENARES Y GUADALAJARA Y A 25 MINUTOS DE MADRID!! 
Parcelas de 560 a 589 m2. Vivienda construida total 228,81 m2.

*4 dormitorios *2 baños completos *Gran salón comedor *Cocina 
♦G araje (2 plazas) *Sótano y Amplio Jardín

INFORMACION Y VENTA EN URBANIZACION: 
Horario: Mañanas de 10 a 1 h.

Tardes de 5 a 8 h. Sábados y festivos 
EN VALDEAVERO

Teléfonos: 881 84 59 - 888 39 87
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|  A VUELAPLUMA

Juan-Pablo Mañueco

EL PRÍNCIPE Y LA SEÑORITA 
SARTORIUS

T t e  la misma que Charlton Heston 
bordó en el cine, haciendo pri

mero de Moisés, por las encrespadas 
aguas del mar Rojo, y luego de El Cid 
Campeador, por las altas tierras de 
Guadalajara (a cuál más plagada de le
vantiscos enemigos, en las fechas), al
guien aparecerá próximamente en las 
pantallas bordando el papel de prínci
pe Felipe enamorado por la España de 
finales del siglo XX, comi si de un Vi
cente Parra alfonsino y duodécimo se 
tratara... Falta por confirmar tan sólo 
quién interpreta el papel de Solfa Lo- 
ren/Doña J i mena en la historia real 
que tiene lugar en nuestros días, 
í ^ l  ambiente huele a boda y, de mo- 
-^m en to , a compromiso formal que 
todavía se duda si conviene o no hacer 
público, por aquello de la expectación 
que siempre despiertan en el bajo pue
blo los acontecimientos regios. 
'D arecía que estas cosas sólo sucede- 

rían en la pérfida Albión de Lady 
Di, pero está visto 
que el corazón no 
tiene patria: los 
cortejos reales son 
cortejos de tul ilu
sión en cualquiera 
de las latitudes del 
planeta, sobre los 
cuales gira el inte
rés de esa inmensa 
mayoría silenciosa 
que devora los seriales de la televisión 
y que, de cuando en cuando, puede le
vantar la vista de la pequeña pantalla 
para escuchar los claros clarines que 
resuenan en la gran avenida, y para 
contemplar la bizarra elegancia con 
que desfila la guardia real a caballo, y 
otros funcionarios de librea, arropan
do a la carroza de los contrayentes, 
p o c o  después, ya lo aviso, rodarán 

un serial televisivo del aconteci

miento, para que quede constancia fíl- 
mica de-lo sucedido y sirva como pasa
tiempo deleitoso de las gentes, que en 
esto de la televisión consiste la demo
cracia, preferentemente.
T a elección regia, en el caso de que 
-“-'recaiga por fin en la señorita Sarto- 
rius, cuenta con un impedimento legal, 
la Pragmática de Carlos III que impi
de a un heredero de la Corona españo
la contraer nupcias morganáticas, esto 
es, dejarse seducir por los encantos de 
bellezas cotidianas sin la aconsejable 
dosis de sangre real circulando por sus 
venas... No cabe pensar que éste cons
tituya obstáculo insalvable: será dero
gada la disposición, entre otras cosas 
porque, dada la actividad que ha des
plegado tradicionalmente la Monar
quía en estos menesteres, a lo largo de 
los siglos, a ver quién es el iluso que se 
atreve a decir, con cierto grado de cer
teza, "este rey no es mi padre", excep
ción hecha, en efecto, de esas cinco o 

seis princesitas ca
saderas europeas 
que cumplen apa
rentemente lo dis
puesto en la Prag
mática, pero que, 
siendo del domi
nio público su tra
yectoria familiar, 
puede determinar
se fácilmente en 

qué momento de la historia se rompió 
el normal hilo conductor de su heren
cia coronada, en favor de otros lechos 
menos áureos. ¡Gajes de una biografía 
familiar tan estudiada, altezas! 
/^ á se se , pues, nuestro príncipe Feli- 
^ 'p e  con quien sea su real gusto, sin 
mayores miramientos en desfasados 
pedigríes y, eso sí, que la serie televisi
va se cuide con esmero, que estamos 
deseando disfrutar con el evento...

Dada la actividad que ha 
desplegado tradicionalmente 

la Monarquía en estos 
menesteres, a ver quién es el 

iluso que se atreve a decir, con 
cierto grado de certeza, «este 

rey no es mi padre»

Con concejales ya de vacaciones 
ÚLTIMA SESIÓN 
PLENARIA DEL 

PRESENTE PERIODO

Los políticos municipales de Alcalá se 
despidieron del curso por este periodo 
de sesiones con un último pleno antes de 
las vacaciones. Algunos concejales, con
cretamente dos del P.P,. ni siquiera asis
tieron al pleno porque habían tomado ya 
su descanso estival.

Pero al margen de este hecho, la cor
poración municipal alcalaína aprobó por 
mayoría una permuta de terrenos del pri
mer Depósito de Sementales por una 
parcela de ocho hectáreas en el Parque 
Natural, junto al Henares, lo que supone 
un paso de gigante en el tan deseado por 
los vecinos de zona desalojo del cuartel y 
la huerta del mismo nombre, ubicados en 
el distrito IV, correspondiente al Barrio 
de Venecia.

También salió adelante la adquisición, 
por el sistema de expropiación forzosa, 
de un terreno de 5.225 metros cuadrados 
para instalación de un parque público y 
zona recreativa en Campo del Angel, y la 
compra de unos terrenos en el Gurugú 
para reserva educativa.

En la Comisión de Desarrollo Econó
mico y Fomento de Empleo, se dio luz 
verde a la construcción y explotación de 
un área de servicios, donde puedan de
jarse aparcados los camiones, en la Ca
rretera de Alcalá-Arganda, km 2,200. 
Los votos a favor fueron en este caso fue
ron del PSOE, la abstención del PP y vo
taron en contra CDS e IU.

Por último, en cuanto a las propuestas 
de los grupos políticos, Izquierda Unida 
no consiguió que saliera adelante ningu
na de las relacionadas con el tema del 
agua, su presurización o el pago de la 
deuda a la Mancomunidad.

Se aprobó la propuesta del PSOE pa
ra pedir a la Dirección General de Em
pleo de la Comunidad Autónoma una 
subvención para el equipamiento del de
nominado Centro de Formación Ocupa- 
cional de Mujeres. No obstante, la gran 
mayoría de las mociones fueron presen
tadas por el CDS, entre las que podemos 
citar: la instalación en el propio término 
municipal de Alcalá de una Inspección 
Técnica de Vehículos (I.T.V.), de biblio
tecas públicas rodantes, así como la posi
ble puesta en funcionamiento de un tren 
turístico que comunique Madrid con Al
calá.
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Ayuntamiento/Comercio 
MEDIDAS COMUNES 

DE MEJORA DE 
ESTABLECIMIENTOS 

COMERCIALES

El Ayuntamiento de Alcalá 
estudia, en coordinación con 
los comerciantes de las gale
rías Santa Teresa y León, lle
var a cabo inversiones de en
tre ciento veinte a ciento cin
cuenta millones de pesetas 
para mejorar aceras, arbola
do, etc, de los alrededores de 
estos establecimientos en el 
distrito II, si los comerciantes 
se comprometen a mejorar 
sus establecimientos.

De esta forma, según han 
informado fuentes del OA- 
DE, las dos galerías se consti
tuirían en asociación y harían 
frente de forma conjunta a in
versiones y actuaciones.

Este compromiso entre 
Ayuntamiento y comercian
tes, está pendiente de nuevas 
reuinones entre ambas partes 
en septiembre y una vez que 
se constituya la asociación, y 
tomen como base un progra
ma de actuación comercial 
que se hizo en el año 86 y en 
el que se marcaron carencias 
y propuestas comerciales co
mo el proyecto de revitaliza- 
ción comercial.

El P.R.C. es un conjunto 
de acciones de la Dirección 
General de Comercio y Con
sumo de la Consejería de 
Economía de la Comunidad 
de Madrid en colaboración 
con el Ayuntamiento de Alca
lá, sobre un ámbito comercial 
que corresponde con un área 
que ha perdido su atractivo 
comercial y está sometida a 
un proceso de regresión im
portante. Este, se estructura
rá en varias actuaciones:

-Estudio-proyecto: encami
nado a la ordenación urbana y 
ambiental del área. -Obras a 
realizar.

-Orientación y formación a 
los comerciantes.

La Dirección General de 
Comercio financiará las mejo
ras que los comerciantes de 
estas galerías realizarán me
diante créditos blandos.

Q
ue lo de Andalucía iba 
a traer «cola», por más 

que políticos y analistas se 
esforzasen en adelantar 
aquello de que estos resulta
dos no pueden ser extrapo
labas a otras comunidades y 
comicios, estaba más que 
cantado. Muchos todavía se 
preguntan cómo pese a 
asuntillos como el del «her
manísimo» y demás, el 
PSOE ha podido repetir la 
mayoría absoluta e, incluso, 
aumentar su representación. 
En su sorpresa, muchos de 
los que no dudarían en ven
der su «alma al diablo» sólo 
porque los socialistas nos 
dejaran de gobernar, han 
llegado a perder los papeles 
y a vomitar un sinnúmero de 
descalificaciones contra el 
pueblo andaluz y hemos oí
do algunas lindezas como el 
voto de la "incultura" o del 
"estómago agradecido". Es 
evidente que todavía algu
nos no han comprendido 
qué es la democracia y có
mo se deben aceptar los fra
casos propios sin justificar 
sus errores con el fácil re
curso de echar la culpa al 
"empedrado". Yo creo que 
el pueblo andaluz ha actua
do con absoluta conciencia y 
responsabilidad y mayorita- 
riamente ha prestado su vo
to a aquel que considera 
que más y mejor puede de
fender sus propios intereses. 
¿Es eso un censurable? Evi
dentemente, no. Al 
margen del trato favo
rable que el partido 
del gobierno ha otor
gado a la comunidad 
andaluza, lo cierto es 
que la tierra de las se
villanas sigue siendo 
feudo de los socialis
tas.

T tfo  cabe duda que 
¿1 gran perdedor ha resulta
do Julio Anguita que ha vis
to como los resultados de 
las últimas consultas se han 
desvanecido como el sueño 
de una noche de verano. Su 
famoso "os vais a acordar" 
me trajo a la memoria a 
aquel otro "el pueblo espa
ñol se ha equivocado" pro
nunciado por don "Arfonzo" 
al enterarse de que la UCD 
volvía a ganar las generales 
en 1979. Los resultados de

EL PATIO

M. Vicente Sánchez Moltó

«OS VAIS A ACORDAR»

Andalucía han tirado por 
tierra la linea "dura" de con
frontación política desarro
llada por IU en los últimos 
años y el cambio de estrate
gia, acelerado por la marcha 
de Curiel y los «doscientos», 
no se ha hecho esperar. En 
estos días el «califa» - mu
cho más humilde y menos 
«perdonavidas» de lo que 
nos tiene acostumbrados- ha 
hecho una oferta de diálogo 
al PSOE y ya algunos dan 
como cantado su ingreso en 
el mal llamado «bloque 
constitucional».
T í  or más que Anguita afir- 

me que "aquí no nos de
voramos los unos a los otros 
cuando las cosas van mal", 
desde fuera da la impresión 
de que dentro de I.U. no to
do es un camino de rosas y, 
así, la mencionada propues-

Parace que todos odian al 
PSOE pero no dejan de salirle 

nuevas novias...

ta la aprobó el Comité Cen
tral del PCE y la hizo pre
sentó públicamente con la 
hoz y el martillo -tiempo ha 
que no hacían acto de pre
sencia- como decorado. Pa
ra algunos ésto es síntoma 
de que comienza a hacerse 
notar el efecto de los cam
bios de la Europa del Este 
(!), cambios a los que los co
munistas españoles parecían 
resistirse, al contrario que 
sus compañeros del PCI ita

liano o del PSUC catalán 
que acaba de anaunciar su 
futura autodisolución para 
1992.

Aún no conocemos con 
detalle si estos «veinti

cinco puntos» de Anguita 
son los mismos que presentó 
en el Congreso de Diputa
dos en abril y si serán asumi
dos en última instancia por 
el PSOE, pero lo que parece 
claro es que acaba de co
menzar un acercamiento al 
PSOE, proximidad que se 
definirá en los próximos me
ses y que preparará el cami
no para facilitar acuerdos 
entre IU y el PSOE de cara 
a las próximas elecciones 
municipales.

quí parece que todos 
ian al PSOE, pero no 

dejan de salirle nuevas no
vias. Hace algunos meses 

fue el CDS el que 
consideró que tras su 
fracaso electoral no le 
quedaba otra opción 
que llegar a acuerdos 
con los socialistas y 
ahora sigue sus pasos 
IU.
"T ie  consumarse es- 
■^-^tos acuerdos a ni
vel nacional me da la 
impresión de que el 

PSOE se encontraría con 
una situación sensiblemente 
más favorable que la que tu
vo que afrontar en las últi
mas elecciones municipales 
y autonómicas del 87. Mal, 
rematadamente mal, ten
drían que hacerlo los socia
listas para no conseguir una 
cómoda mayoría absoluta. 
El "fantasma" del bipartidis- 
mo vuelve a planear sobre la 
política española.
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Los vehículos crecen a mayor ritmo que las plazas ofertadas

EL PLAN DE APARCAMIENTOS
Desde hace algunos años los ciudadanos alcalaínos sufren el agobio de dónde dejar el coche 

aparcado los que tienen coche mientras que los que no lo tienen se ven obligados a soportar la in
vasión de las aceras por éstos, lo que dificulta enormemente la circulación por las mismas, sobre 
todo a minusválidos, personas con carritos de niño o personas mayores

T a cuestión se hace mucho 
•■-'más problemática con
forme se va acercando la no
che, tanto para los que tie
nen la necesidad imperiosa 
de aparcar como para las 
personas que tienen que cir
cular a pie a esas horas.

Esta problemática no vie
ne motivada solamente por 
la fiebre consumista y de co

falta de espacio para apar
car.

Pero lo grave del tema es 
que si antes no se ha hecho, 
seguimos al día de hoy sin 
que dicha medida sea exigi
da en ninguna parte.

B) La falta de una cultu
ra colectiva que incentive 
más el uso de lo colectivo en 
detrimento de lo personal,

un Plan de Aparcamientos,
para solucionar el grave pro
blema que ya tenía plantea
do. Este planteamiento, se
gún mi criterio, llega tarde y 
lo que es peor, se presenta 
como la gran solución, cuan
do la cruda realidad es que 
la previsión de plazas que 
contempla el Plan es de 
4.179, mientras que el creci
miento de los últimos cinco 
años, fue el pasar de treinta 
mil vehículos en el 85 a cua
renta y cinco mil en el 90.

Supongamos que las ex
pectativas más optimistas del 
Plan sean las de enterrar sie
te mil coches en los próxi
mos cinco años. Si en el año 
1.989 el crecimiento del par
que automovilístico de Alca
lá ha sido de seis mil vehícu
los, está bien a las claras que 
esto sólo no puede ser la so
lución, ya que de seguir tal 
crecimiento nos encontraría
mos al cabo de los próximos 
cinco años con un déficit suObras del aparcamiento de la calle Caballería Española

ALCALA: UNA 
CIUDAD PARA EL 

SIGLO XXI

Joaquín Arias Abengozar

aceras, como se puede com
probar este plan no es la pa
nacea, desgraciadamente, al 
problema.

Entonces, ¿cuáles son las 
soluciones? Terrible pregun
ta. Las soluciones han de 
empezar por plantearse va
rias alternativas por separa
do y todas ellas han de con
fluir forzosamente en un ob
jetivo común: Hacer más ha
bitable la ciudad.

Algunas alternativas

Algunas de las alternati
vas pueden ser las siguien
tes:

a) Que el Ayuntamiento 
exija a partir de este mo-

En la Ctra. de Pastrana podría crearse un aparcamiento 
en superficie

modidad que nos invade a la 
inmensa mayoría, indepen
dientemente de la edad, se
xo, religión, ideas políticas o 
condición social. Este pro
blema viene motivado funda
mentalmente por dos cues
tiones fundamentales, según 
mi forma de ver y entender 
las cosas y que son las si
guientes:

A) Las leyes que rigen las 
constsrucciones de vivien
das en las ciudades media
nas y grandes (normas subsi
diarias o planes generales de 
ordenación urbana) debían 
haber exigido que todo blo
que de viviendas garantizase 
al menos al 50% de sus veci
nos una plaza de garaje en 
el interior del mismo edifi
cio. Esto habría solucionado 
en parte, sólo en parte, la

sobre todo en el campo del 
transporte, promoviendo el 
uso de los transportes colec
tivos ya sean públicos o pri
vados, es uno de los motivos 
fundamentales de este pro
blema.

Una cultura como la occi
dental que venera, elogia, 
adula... lo personal, que lo 
eleva a la categoría de privi
legio, incitando a sentirse su
perior a los demás, cuando 
se posee algo que a los de
más les es imposible conse
guir, descalificando toda 
idea colectiva hasta el punto 
de llevarla al ridículo, nos 
conduce en el caso que nos 
ocupa a un problema de difí
cil solución.

Esta situación llevó al 
Ayuntamiento de Alcalá a 
plantearse la necesidad de

perior al actual (6.000 por 5 
menos 7.000 = 23.000 plazas 
de garaje), que supondría la 
ocupación aproximada de 
ciento quince kilómetros de

mentó a los promotores y 
constructores de viviendas 
que cada edificio lleve en su 
interior tantas plazas de gara-

Pasa a página siguiente
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Aparcamiento en superficie Camino del Cementerio, 
C/ Granados-Albéniz

Viene de página anterior

je como número de viviendas a 
edificar.

b) Potenciar el transporte 
colectivo, ya sea público o pri
vado, por carretera o por fe
rrocarril, incentivando el uso 
del mismo, para lo cual hay 
que dotarle de mejores me
dios, ampliación a cuatro las 
vías del ferrocarril en el Co
rredor del Henares, desdo
blamiento de tres carriles en 
cada dirección de Madrid a 
Alcalá de Henares, mejorar la 
red de carreteras de la co
marca, más y mejores trenes 
de cercanías, mejores coches 
de las líneas interurbanas, que 
prestan servicio en nuestra 
comarca.

En cuanto al transporte en 
el interior de la ciudad hay 
que hacer más cortas las fre
cuencias, tiene que haber me
jores autobuses y sobre todo 
poner un bono que tenga un 
coste inferior al billete senci
llo, como mínimo de un 30%.

c) Hacer campañas de con- 
cienciación, sobre todo en los 
centros de enseñanza, desde

las escuelas infantiles hasta la 
Universidad en beneficio del 
transporte colectivo. Estas 
campañas serían convenientes 
el ampliarlas a los centros de 
trabajo y al resto de los ciuda
danos.

d) Plan de Aparcamientos 
para Alcalá.

-Subterráneos. Se deben 
hacer preferentemente en so

lares, convirtiendo la parte 
superior en plazas ajardina
das, con pistas deportivas.

Cuando los aparcamientos 
se realicen en zonas consoli
dadas, ya sean plazas o calles, 
éstos se deben hacer previo 
consentimiento de la mayoría 
de los vecinos de la calle o 
plaza afectada, sólo por éstos 
y nunca por la totalidad de los

vecinos de trescientos metros 
de radio.

En cualquiera de los casos 
deberán seguir manteniendo 
en superficie el mismo núme
ro de plazas de aparcamiento 
que había anteriormente a la 
edificación del nuevo aparca
miento.

-En superficie. El Plan de 
Aparcamiento -Municipal de 
Alcalá se circunscribe sólo y 
exclusivamente a los aparca
mientos subterráneos, aban
donando varias posibilidades 
de construir numerosos apar
camientos en superficie, y, 
por poner sólo dos claros 
ejemplos, citaremos la posibi
lidad de hacer uno de ellos 
entre las calles Granados y Al- 
béniz y otro en la margen iz
quierda de la Carretera de 
Pastrana.

Estas serían algunas de las 
alternativas que se pueden 
adoptar para intentar solucio
nar este grave problema que 
padecemos los ciudadanos al- 
calaínos y que está dificultan
do, día a día, la habitabilidad 
de la ciudad.

m i i m i m i i i i m i i i m i i i i i i i i i i i m i m i i i i i i i i i i i i i i i i i i i i i i i i i i i i i i i i i m i i i i i i i i i i i i i i i m i i i m i i i m m m m i i i m i
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EL PUEBLO CONTRA 
"LOS SEIS DE BIRMINGHAN"

Me referiré a esa magní
fica revista, Scientific 

American, que, conjunta
mente con LA CRONICA 
DEL HENARES, no debe 
dejarse de leer en momento 
alguno. Y como se supone 
escribo sobre temas jurídi
cos ya ha llegado el momen
to, para gozo de los muchos 
aficionados al género, que 
empiece a desvelar los mis
terios del crimen, basados 
en mi próxima obra titula
da: "100 consejos prácticos 
para evitar ser condenado 
siendo inocente".
*Pues en el número de ju- 

lio de Scientific Ameri
can me he deleitado con un 
magnífico artículo de Peter 
J. Neufeld y Neville Colman 
sobre los adelantos científi
cos aplicados a la persecu
ción del crimen. Su autor 
relata cómo, dieciséis años 
después de su encarcela
miento, los "seis de Bir
mingham" pueden ser pues
tos en libertad porque se ha 
demostrado que la prueba 
principal en que se basó la 
convicción de su culpabili
dad no es fiable. Fueron 
condenados porque el re
sultado del llamado "Test de 
Greiss" indició hallazgos po
sitivos en las manos de dos 
de los seis sospechosos de 
que habían estado manipu
lando explosivos, cuando 
unas potentes bombas arra
saron dos bares de la ciu
dad de Birmingham, Ingla
terra, causando veintiún 
muertos, en 1.974. Los seis 
irlandeses fueron detenidos 
horas después, al desem
barcar de un tren en la esta
ción de Heysham.

Otro perverso procedi
miento técnico lo cons

tituye el Test de la Parafina, 
admitido como prueba en 
los Estados Unidos desde 
1.936 (en aquellos tiempos 
el procedimiento técnico 
utilizado en nuestra patria 
para obtener la convicción 
de culpabilidad del sospe
choso era el Test Indice Ve
cino Rencoroso). A través 
del Test de la Parafina se 
detectan residuos de nitri
tos y nitratos, presumible
mente provenientes de la 
pólvora, en las manos del 
sospechoso, demostrándose 
así que ha disparado re
cientemente un arma. Des
graciadamente este impor
tante método presenta ma
nifiestos fallos, pues tam
bién dan una lectura positi
va los restos de orina, taba
co, ceniza de cigarro, fertili
zante y pintura de uñas, en
tre otros.
O a r a  nuestra tranquili- 

dad, en nuestros tribu
nales estos métodos nunca 
han gozado de aceptación 
(aunque parece más proba
ble que nadie haya siquiera 
sospechado de su existen
cia), y además, parece ser, 
que para júbilo de los ino
centes, la mayoría de los fis
cales, abogados y jueces ca
recen de un adecuado baga
je científico y costumbres al 
uso, que hagan posible la 
generalización de estas téc
nicas.
lO ero  si, como estamos de 
-*■ vacaciones, usted y su 
familia deciden viajar al ex
tranjero, no olvien lo dicho 
sobre el Test de la Parafina: 
no fumen, no se pinten las 
uñas y sobre todo, lávense 
las manos después de hacer 
pipí.

Se buscan los terrenos para el nuevo emplazamiento

ALCALÁ DE HENARES PODRÍA 
CONTAR EN BREVE CON UN NUEVO 

PARQUE DE BOMBEROS
La localidad de Alcalá de 

Henares podría contar en 
breve con un nuevo parque de 
bomberos, de mayores dimen
siones que el actual. El propio 
jefe del servicio, Faustino Ca
lle, visitó varios terrenos en la 
mañana del martes día 17, en 
compañía del arquitecto mu
nicipal.

Aunque todavía es pronto 
para conocer donde iría ubi
cado ese nuevo parque, sí he
mos podido averiguar que se
rían necesarios más de seis

mil metros cuadrados, para 
viviendas de los bomberos, to
rres de protección, cocheras, 
gimnasio, foso para entrena
miento de los buceadores, etc.

El actual parque de bom
beros, ubicado en la zona del 
Val, ha sido objeto en nume
rosas ocasiones de quejas por 
parte de los propios miem
bros de este cuerpo, que con
sideran, que presenta nume
rosas deficiencias como la fal
ta de espacio donde poder 
entrenarse.

Aunque no se van a pedir indemnizaciones 
NUMEROSAS PÉRDIDAS EN LAS 

EMPRESAS DE ALCALÁ DE HENARES, 
A CAUSA DE LOS CORTES EN EL 

SUMINISTRO DE AGUA
El vicepresidente de la 

Asociación de Empresarios 
del Henares, Rafael Jiménez, 
declaró a nuestra redacción 
que esta asociación está reali
zando un informe para cono
cer las pérdidas económicas 
que tienen algunas empresas 
alcalaínas por los problemas 
que desde junio se vienen 
planteando en el abasteci
miento de agua. Sin embargo, 
Rafael Jiménez, desmintió 
que los empresarios vayan a 
pedir indemnizaciones econó
micas al Ayuntamiento.

"Este informe no persigue 
ese fin, declaró Jiménez, sino 
más bien que el Ayuntamien
to tome conciencia del grave 
problema que supone tener 
un consumo de agua por enci
ma del caudal que llega de la 
Mancomunidad, dándole un 
plazo de un año para solucio
narlo".

El vicepresidente de AED- 
HE admitió que las empresas 
están teniendo más caudal, 
por lo que el problema se está 
reduciendo, y no es tan grave 
como en junio, "el Ayunta
miento nos aseguró que por 
las vacaciones no habría pro
blemas en julio ni agosto, pe

ro nos tememos que cuando 
concluyan estos meses, otra 
vez estemos igual".

Las empresas más afecta
das, siguen siendo las de cota 
más alta, en la Antigua Carre
tera N-II, algunas de las cua
les sufren cortes, o un sumi
nistro escaso de una a seis de 
la madrugada, perjudicando 
sobre todo a las empresas 
químicas y farmaceúticas. 
Confirmó también que unas 
diez empresas se abastecen 
de pozos que se usaban en 
otros tiempos en Alcalá y que 
han vuelto a rescatarse con un 
alto costo para el empresario, 
porque sus aguas requieren 
un proceso de decantación. 
Rafael Jiménez no quiso dar 
datos concretos sobre las pér
didas que van desde los seis o 
siete a los catorce millones de 
pesetas según empresas. Por 
último, desmintió que haya 
empresas que no se instalen 
en Alcalá por el problema del 
agua, pero que sí resulta bas
tante penoso que una ciudad 
de la importancia de Alcalá, y 
a finales del siglo XX, con un 
enclave privilegiado en todo 
el Corredor del Henares, ten
ga esas carencias de agua.
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Buenos carteles de toros y de teatro

AVANCE DEL PROGRAMA DE FERIAS/Alcalá
LA CRONICA DEL HE

NARES ha tenido acceso al 
programa oficial de festejos 
que el Ayuntamiento de Alca
lá de Henares ha preparado 
para las Ferias y Fiestas de 
agosto.

Los actos darán comienzo 
el viernes, 24 de agosto, con 
una ofrenda al Cristo de las 
Peñas, seguida de una salve 
rodera a cargo del coro de la 
Hermandad del Rocío. Segui
rá la presentación de las Da
mas con la participación de 
las Casas Regionales de Alca
lá y el pregón desde el balcón 
del Ayuntamiento a cargo de 
”El Fari”; esto será a las ocho 
y media de la tarde.

ACTUACIONES
MUSICALES

Las actuaciones musicales 
de este año incluyen el día 24

a Ana Reverte y El Fari; el 25 
a Víctor Manuel y Ana Belén; 
Los Inhumanos actuarán el 
26; Duncan Dhu, el 27 y ce
rrarán la programación de la 
plaza de toros Cruz y Raya y 
Los Morancos de Triana el 
martes, 28 de agosto.

TOROS: CURRO 
VAZQUEZ, ROBERTO 

DOMINGUEZ Y 
«ESPARTACO»,

La feria taurina presenta 
en esta ocasión cuatro feste
jos, además del popular 
"Bombero Torero y sus Ena- 
nitos Toreros". El jueves, 30, 
abren Roberto Domínguez, 
Miguel Baez "Litri" y José Ma
ría Plaza; el 31 harán el paseí
llo Curro Vázquez, Juan An
tonio Ruiz "Espartaco” y Fer
nando Lozano; el sábado le

toca el turno a Víctor Mén
dez, José Luis Palomar y 
Carlos Collado "Niño de la 
Taurina” y, por último, el 2 de 
septiembre podremos ver a 
los rejoneadores Manuel Vi
drié, Ginés Cartagena, Anto
nio Correas y Javier Mayoral.

DOS OBRAS DE TEATRO 
Y UN ESPECTACULO DE 

FLAMENCO

Los aficionados al teatro 
están de enhorabuena, pues 
de interés se puede calificar 
lo que nos ofrecen estas Fe
rias. Los días 24 y 25, en dos 
funciones a las nueve y a las 
once de la noche, se pondrá 
en escena "Los ochenta son 
nuestros", original de Ana 
Diosdado, y con la dirección 
de Jesús Puente; entre los ac
tores se cuentan Amparo La-

rrañaga, Silvia Leblanc y 
Luis Merlo.

El 26 y el 27, igualmente en 
dos funciones, podremos ver 
"Uña y  carne" de Rafael Men- 
dizábal. Natalia Dicenta, 
Rossi de Palma, Iñaki Mira- 
món y Angel de Andrés Ló
pez, componen el elenco y 
Fermín Cabal corre a cargo 
de la dirección.

Por último, para culminar 
la relación de estos espectá
culos escénicos, reseñemos 
que los días 1 y el 2 de sep
tiembre, El Teatro de la Zam
bra de Granada presentará 
"Pasión", de Juan Andrés Ma
ya, un espectáculo flamenco 
que cuenta con la interven
ción de ”La Sacramento”, Es
tela Rubio, Manuel Fernán
dez, Jaime Heredia y "El Pa
rrón”, con música de Miguel 
Angel Cortés y con un cuadro 
de treinta artistas en escena.

Pasa a página 47

Lancia Delta El Nuevo Rival 
De Lancia

LANCIA con su modelo 
DELTA, Campeón del Mundo 
de Rallies, da paso a su nuevo 
rival: EL LANCIA DELTA 
RIVALE, una NUEVA SERIE 
ESPECIAL que te apasionará 
con la elasticidad de su motor 
con inyección electrónica y su 
extraordinaria estabilidad.

Su diseño de líneas armoniosas 
refleja la pureza de estilo de un 
campeón. Equipado con tres 
motorizaciones: 1.300, 1.600 i.e. 
y 1.600 H.F. Turbo, te hará sen
tir la pasiópn de conducir un 
LANCIA
LANCIA DELTA RIVALE. 
Lo mejor es conducirlo

1 .3 0 0 1 .6 0 0  i.e. HFTURBO
5  v e lo c id a d e s .  C r is t a le s  a té r m ic o s .  P a r a b r is a s  

la m in a d o  y  r e fo r z a d o .  E s p e jo  r e t r o v i s o r  

d e r e c h o .  A lz a c r is t a le s  e lé c t r ic o s .  B lo c a p u e r ta s  

e lé c t r ic o .  C u e n ta r r e v o lu c io n e s .  R e lo j d ig i t a l .  

C in t u r o n e s  p o s t e r io r e s  e n r r o l l a b le s .

5  v e lo c id a d e s .  C r is t a le s  a t é r m ic o s .  P a r a b r is a s  

la m in a d o .  C u e n ta r r e v o lu c io n e s .  R e lo j d ig i t a l .  

E s p e jo  r e t r o v i s o r  d e r e c h o .  A lz a c r is t a le s  

e l é c t r ic o s  a n t e r io r e s .  C i e r r e  c e n t r a l iz a d o  

d e  p u e r t a s .  C in t u r o n e s  p o s t e r io r e s  e n r r o l l a b le s .

5  v e lo c id a d e s .  C r is ta le s  a té r m ic o s .  P a ra b r is a s  

la m in a d o  y  r e fo r z a d o .  C u e n ta r e v o lu c io n e s .  R e lo j 

d ig i t a l .  A lz a c r is t a le s  e lé c t r ic o s .  B lo c a p u e r ta s  

e lé c t r ic o s .  A s ie n t o s  a n a tó m ic o s .  C h e c k  C o n t r o l .  

C in t u r o n e s  p o s t e r io r e s  e n r r o l l a b le s .  

L la n ta s  d e  a le a c ió n .

P V .P  R E C O M E N D A D O  D E S D E :

1.450.000
P V .P  R E C O M E N D A D O  D E S D E :

1.670.000
P V .P  R E C O M E N D A D O  D E S D E : 

2 . 111.000

DITALAUTO, S . A..
C tra .  M a d r id -B a rc e lo n a .  k m .  3.2.100 (e squ ina  a calle Avila)

Tlfs . 889 72 11 - 880 04 33 - 880  04 49 A L C A LA  DE H E N A R E S
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Con asistencia del presidente Adrián Piera

SE INAUGURÓ LA NUEVA SEDE DE LA 
CÁMARA DE COMERCIO DE ALCALÁ

La creciente actividad empresarial que puede apreciarse en todo el Corredor del Henares se ha simbolizado la semana pasa
da con la inauguración de la nueva sede de la Cámara de Comercio de Alcalá, sita en la plaza de la Victoria, que prestará 

sus servicios a un censo aproximado de cerca de once mil empresas existentes en Alcalá.

El pasado miércoles, 11 de 
julio, tuvo lugar la inaugura
ción de la nueva sede de la 
Delegación de Alcalá de He
nares de la Cámara de Co
mercio e Industria de Madrid. 
El acto, que contó con una 
concurrida asistencia de co
merciantes e industriales de 
Alcalá y otras poblaciones del 
Corredor del Henares, contó 
con la presencia de Adrián 
Piera, presidente de la Cáma
ra, al que acompañaron entre 
otras personalidades el vice
rrector de Asuntos Económi
cos y Relación con las Em
presas de la Universidad de 
Alcalá, José Antonio Gonzalo 
Angulo, el presidente de la 
Asociación de Empresarios 
del Henares (AEDHE), Ja
vier Hernández Bañares, el 
Director General de Comer
cio y Consumo de la Comuni
dad de Madrid, Carlos Ar- 
naiz Ronda y  Florencio Cam

pos, alcalde de Alcalá de He
nares.

UNA EXCELENTE 
REHABILITACION PARA 

UN EDIFICIO HISTORICO

La nueva sede de la Dele
gación de Alcalá de Henares 
ocupa una superficie total de 
1.200 metros cuadrados y se 
encuentra ubicada en la anti
gua casa solariega de Diego 
de Torres de la Caballería, si
tuada en la plaza de la Victo
ria -frente a la Facultad de 
Económicas- con vuelta a la 
calle de los Seises. Las obras 
de rehabilitación de este his
tórico edificio, del que LA 
CRONICA DEL HENARES 
ya publicó un amplio reporta
je en su momento, han sido 
dirigidas por el arquitecto es
pecialista en restauración Jo
sé María Pérez González, más

conocido por el sobrenombre 
de «Peñáis» y realizadas por 
la empresa Hyproconsa. La 
decoración ha corrido a cargo 
del arquitecto de interiores 
Antonio Cortés.

El edificio antes del co
mienzo de las obras de reha
bilitación conservaba entre 
otros elementos del mayor in
terés arquitectónico la facha
da, con su portada original de 
piedra (cegada a principios 
de este siglo) y el escudo de 
armas de la familia sobre el 
dintel; la crujía de fachada y 
uno de los frentes del patio, 
con las columnas originales 
de piedra, la balaustrada de 
madera, así como algún arte- 
sonado. El resto del edificio 
se conservaba en muy mal es
tado y bastante transformado 
como consecuencia de las di
ferentes reformas llevadas a 
cabo, sobre todo en el último 
siglo.

El proyecto de «Peridis», 
que ha sido considerado co
mo un excelente trabajo, muy 
estudiado y meticuloso en su 
realización, ha obtenido muy 
buena acogida entre los espe
cialistas en rehabilitación, que 
no han dudado en calificarle 
como "modélico" por su exce
lente integración entre los 
elementos originales y los 
añadidos, así como por su 
acabado final de una estética 
respetuosa con el pasado y 
actual al mismo tiempo. To
dos y cada uno de los detalles 
han sido muy cuidados, desde 
los colores elegidos, hasta los 
elementos decorativos, entre 
los que destaca un mosaico de 
tipo romano que decora el 
suelo del corredor principal y 
que ha sido realizado por los 
alumnos de la Escuela Taller 
de Arqueología y Restaura
ción de El Juncal.

ONCE MIL EMPRESAS SE 
BENEFICIARAN DE LOS 

NUEVOS SERVICIOS

La nueva sede cuenta con 
oficinas administrativas, un 
salón de actos y una amplia 
sala de exposiciones. Además 
de los servicios propios de la 
Cámara -que ocupará toda la 
primera planta-, albergará el 
Centro Europeo de Innova
ción Empresarial (BIC-Hena- 
res), del que LA CRONICA 
DEL HENARES ya explicó 
en su momento sus fines y 
funcionamiento.

Cerca de once mil empre
sas de la zona se podrán be
neficiar de los servicios de es
tas nuevas instalaciones.

Pasa a página siguiente
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FIERA:
"EL PROGRESO NO ES 

INCOMPATIBLE CON LA
CONSERVACION DEL 

PATRIMONIO"

Adrián Piera abrió el acto 
oficial, refiriéndose a la recu
peración del histórico edificio 
y a la rehabilitación realizada 
por «Peridis» con el fin de 
convertirla en "casa y lugar de 
encuentro para el comercio y 
la industria de esta ciudad". 
Dijo también que con ella la 
Cámara hacía "una apuesta 
clara por el progreso y el de
sarrollo de Alcalá” que, afir
mó, "no son incompatibles, ni 
mucho menos, con la conser
vación del patrimonio histó
rico y cultural del país y de 
nuestra región". Terminó con 
unas palabras de agradeci
miento a todos los asistentes, 
a los empresarios y al perso
nal de la Delegación de Alca
lá encabezado por su secreta
rio Manuel Espinosa.

A continuación tomó la pa
labra José Antonio Gonzalo 
que disculpó la ausencia del 
rector, Manuel Gala, que se 
encuentra de viaje en México. 
Se refirió a un viejo rótulo 
que había sobre la puerta de 
acceso y que anunciaba "Des
pacho de leche*y al que consi
deró como un signo de los 
tiempos, ya que si el edificio 
en otro tiempo satisfacía las 
necesidades básicas de ali
mento que demandaba la so
ciedad, hoy lo haría de las de 
información, gestión e inter
mediación. Igualmente, puso 
de manifiesto la necesidad de 
unas relaciones fluidas entre 
universidad y empresa.

HERNANDEZ BAÑARES 
RECLAMÓ AUTONOMIA 

PARA ALCALA

Javier Hernández, presi
dente de AEDHE, calificó al 
nuevo edificio como la "casa 
de los empresarios de Alcalá" 
y afirmó que continuaría la 
colaboración entre la Cámara

y la asociación empresarial. 
Aprovechó para realizar una 
crítica ante la falta de autono
mía de nuestra ciudad y, en 
este sentido, dijo que a los 
empresarios de Alcalá les 
gustaría poder gestionar aquí 
sus problemas, contar con 
Magistratura, poder contra
tar el teléfono sin necesidad 
de desplazarse a Madrid y no 
sólo disponer de una delega
ción de Hacienda.

Por último se refirió a Ma
nuel Espinosa, al que consi
deró "enlace entre la vieja y la 
nueva Cámara de Alcalá" y 
del que dijo que ya era un 
"personaje del paisaje urba
no" de la ciudad.

OTRAS
INTERVENCIONES

El siguiente en el uso de la 
palabra fue Carlos Arnaiz 
quien expresó su satisfacción 
personal y su deseo de que el 
nuevo edificio sirva eficaz
mente a los intereses de los 
empresarios de la región.

Cerró el acto el alcalde de 
la ciudad, Florencio Campos, 
quien consideró que el símbo
lo de nuestro tiempo era la in
novación tecnológica y la eli
minación de barreras y fron

teras, y que por ello se hacía 
necesaria una interconexión y 
complementariedad entre las 
distintas instituciones que tie
nen su asiento en Alcalá de 
Henares.

Concluyó afirmando que 
esta casa era el futuro, pero 
que no por ello se podían ol
vidar las viejas raíces del pa

sado, tan marcadas en una 
ciudad como Alcalá.

Tras un breve recital de 
canciones populares, que fue
ron interpretadas por el Coro 
de la Universidad de Alcalá, 
se sirvió un vino español a los 
más de doscientos asistentes 
en un pequeño patio del edifi
cio inaugurado.

LA ECONOMIA DE ALCALA DE 
HENARES EN CIFRAS

En d  acto de inauguración de la nueva sede de la Cá
mara de Comercio c industria se facilitó a  los asistentes 
el censo actualizado de Ucencias industriales que existen 
en Alcalá, cuya magnitud -cerca de once mil- indica la Im
portancia que ha experimentado la actividad económica 
de esta ciudad en los últimos anos.

Población de Derecho (I enero 1989) 
152.473 habitantes

Censo de Licencias (1 enero 1989) 10.652 liceit.

DESGLOSE POR SECTORES

* Industria ™ ««»774*.(5,1 por 1.000 habit.)
* Construcción____613_( 4,1 por 1.000 habit.)
* Comercio............ 2.985 .(19,6 por 1.000 habit.)
* Servicios — ..— 6>280 .(69,8 por 1.000 habit.)
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PELIGRA SU PERMANENCIA
*

a t W
Feo. Javier Casado Arboniés

sos de verano organizados 
por la Asociación Internacio
nal de Estudiantes de Ciencia 
Económicas y Empresariales 
(AIESEC), que tiene una de
legación en Alcalá y ha recibi
do la colaboración de diferen
tes organismos.

Se trata del IV Curso de 
Verano que promueven y en 
esta ocasión se ha centrado 
en el tema de la "auditoría 
contable", gozando de una 
buena calidad formativa y al
canzando un alto número de 
asistentes.

Por otra parte, durante el 
mes de septiembre tendrá lu
gar en Sigüenza un curso de

Escuela Universitaria de Pofesorado de EGB "Sagrada 
Familia", de Sigüenza (Guadalajara), adscrita a la 

Universidad de Alcalá

"Sagrada Familia" de la loca
lidad seguntina y que actual
mente cuenta con la categoría 
de centro adscrito a la Uni
versidad de Alcalá de Hena
res.

En este sentido, el alcalde 
de Sigüenza, Sr. García Mue
la, ha manifestado que el pre
visto cierre de la Escuela su
ponía la pérdida del rango 
universitario de la ciudad, cir
cunstancia que lamentan 
igualmente otras autoridades 
provinciales que han expresa
do su deseo de sustituirla por 
una Facultad de Humanida
des.

Por otra parte, fuentes de 
la Universidad de Alcalá han 
apuntado la posibilidad de re
formar la Escuela de Sigüen
za y evitar su desaparición, 
aunque no se considera viable

Guadalajara, el futuro de la 
Escuela de Enfermería arria- 
cense, el rector alcalaíno, Dr. 
Gala, ha manifestado que de
bería integrarse totalmente en 
la Universidad, asegurando su 
pervivencia para los dos pró
ximos cursos.

La Escuela de Enfermería 
podría ser reformada pasan
do a tener funciones de Es
cuela de Fisioterapia, algo 
que ya se está negociando con 
el Ministerio de Educación y 
Ciencia.

Con todo ello se confirma 
el propósito de vinculación 
con la provincia alcarreña que 
tiene la Univeridad de Alcalá 
de Henares, aunque no es 
menos cierto que los proble
mas concretos que se perci
ben en estos dos centros uni
versitarios distan mucho de

Escuela de Enfermería del INSALUD de Guadalajara

hemos informado en anterio
res números de LA CRONI
CA DEL HENARES.

MAS CURSOS DE VERANO

En la primera semana del 
presente mes de julio se han 
celebrado, en la Sala de Con
ferencias Internacionales del 
Colegio Mayor de San Ilde
fonso de la Universidad de 
Alcalá de Henares, unos cur-

tres semanas de duración y 
que está dirigido a la forma
ción de profesores de español 
que ejercen esta función en 
centros de estudios de distin
tos países del Este de Europa.

La próxima semana infor
maremos del desarrollo de la 
Junta de Gobierno y haremos 
una primera valoración de los 
resultados de los cursos de 
verano universitarios, desde 
un punto de vista más detalla
do que las optimistas declara
ciones oficiales.
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CONFLICTIVA SITUACION DE LAS ESCUELAS 
DE MAGISTERIO DE SIGÜENZA Y DE 

ENFERMERÍA DE GUADALAJARA

Durante el acto de inaugu
ración de los cursos de verano 
de la Universidad de Alcalá 
de Henares en la ciudad de 
Sigüenza, distintas autorida
des que participaron en el ac
to hicieron referencia al posi
ble cierre de la Escuela de 
Formación del Profesorado 
de Enseñanza General Básica

en los medios universitarios la 
creación en Sigüenza de una 
Facultad de Letras, toda vez 
que el alumnado con el que 
podría contarse en la zona no 
permite tal hipótesis.

Con respecto a otro de los 
temas universitarios que más 
están preocupando en estos 
momentos en la provincia de

estar solucionados convenien
temente.

JUNTA DE GOBIERNO

Para hoy día 20 de julio es
tá prevista la última reunión 
de la Junta de Gobierno de la 
Universidad antes de las va
caciones de verano, en ella se 
elegirá la comisión para la re
forma de los estatutos y es po
sible que el rector añada in
formación sobre los extremos 
anteriores de los centros uni
versitarios en la provincia de 
Guadalajara o sobre la futura 
creación en la capital alcarre
ña de una Escuela de Estu
dios en Ciencias Económicas 
y Empresariales, de la que ya
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Avance Del 
Programa De 
Ferias/Alcalá

Viene de la página 43 
Además de las actuaciones 

musicales ya reseñadas, de los 
festejos taurinos y representa
ciones teatrales, las fiestas de 
Alcalá 1990 contarán con los 
tradicionales encierros de va
quillas que tendrán lugar el 
viernes, 31 de agosto, y los 
días 1 y 2 de septiembre a las 
ocho de la mañana. El desfile 
de carrozas, por su parte, 
también inevitablemente tra
dicional, aunque en los últi
mos tiempos no está resultan
do tan atractivo para el gran 
público como en ocasiones 
anteriores, será el último día 
de Ferias a las ocho y media 
de la tarde.

NOVEDADES: MIGAS Y 
VINO DE BURDEOS Y EL 

«DIA DEL NIÑO»

Una novedad curiosa para 
esta ocasión es el baile de las 
"Migas” que tendrá lugar el 1 
de septiembre, a las 12 de la 
mañana en la plaza de Cer
vantes. Las migas, patrocina
das por Ibercaja, estarán re
gadas nada menos que con el 
prestigioso vino de Burdeos, 
que expresamente para esta 
ocasión nos obsequiará la lo
calidad francesa de Talence, 
en pleno centro de esta región 
vinícola, y con la que Alcalá 
de Henares, como se sabe, es
tá hermanada desde hace al
gunos años.

Otra de las novedades es 
que el jueves 30 de agosto se 
ha declarado «Día del Niño» 
y el ayuntamiento ha llegado a 
un acuerdo con los feriantes 
para ese día las atracciones 
cuenten con una reducción de 
un 50 %, sobre su coste, lo 
que parece una medida suma
mente apropiada que contará 
con el beneplácito de los pa
dres. En su momento, LA 
CRONICA DEL HENARES 
dará más amplia información 
de las Ferias y Fiestas de Al
calá.

En el quiosco de la plaza de Cervantes

MAÑANA SABADO ACTUAN TRES BANDAS DE MUSICA

Alcalá de Henares recibe mañana sábado, 
21 de julio, a las agrupaciones que participan 
en el I Festival Internacional Juvenil de Ban
das de Música que se celebrará en la localidad 
madrileña de San Martín de la Vega.

Las agrupaciones que se subirán al escena
rio del bello quiosco de la plaza son la Banda 
Musicale «Lau Silesu» de Samassi (Italia), 
fundada en 1928 y dirigida por el profesor 
Francesco Pittau; la Tokoha Young Ladies 
Ensemble Society de Japón, creada en 1974 y 
que cuenta con la dirección de Hiroshi Taki-

fuchi y, por último, la Banda de Música de 
an Martín de la Vega creada, y dirigida en la 

actualidad, por iniciativa de Julián A. Sánchez 
Fernández. El concierto, que se repetirá en 
Araniuez, Chinchón y San Lorenzo de El Es
corial, tendrá lugar a las nueve de la noche. 
Una buena oferta para los buenos aficionados 
a este tipo de música y que permite, que al 
menos por un día, nuestro decimonónico 
quiosco deje de ser un simple escaparate de 
pancartas reivindicativas y recupere la función 
original para la que fue erigido.

Imagine su comercio
aquí.

Más de 10.000 m2 de superficie comercial organizados en el más completo y moderno CENTRO COMERCIAL, con locales 
desde 30 m2, donde usted puede realizar LA MEJOR INVERSION.

Dotado con todas las instalaciones y servicios que exige una gran superficie comercial (elevadores, escaleras mecánicas, 
sistemas de seguridad,...).

Aparcamiento público con más de 300 plazas al servicio del Centro Comercial.
4

IVIviendas 2.Centro comercial 3.Zona verde 4. Zona deportiva

Financia i b e r C a j a
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Venga a 
Venga a

Gama de Pesados Iveco. Los pesos pesados campeones de Europa.
Campeones que resisten asalto tras asalto sin bajar la guardia.

Por su tecnología. Por sus prestaciones. Por su capacidad de carga.
Desde I7,5 Tm. hasta 40 Tm. de P.M.A.

Campeones también por su potencia, con motores que desarrollan 
desde 240 CV. hasta 480 CV. Toda una gama donde encontrará la 
que usted necesite.

Agiles y manejables por su diseño exterior aerodinámico.
Confortables y bien equipados, para hacer más fácil y agradable el 

duro combate de cada día.
Con la más completa red de asistencia técnica.

Más de 3.500 puntos en España y en toda Europa.
Y lo más importante.

Campeones en rentabilidad. En resultados. C AM PEO N  DE EUROPA
En ventajas. En financiación. _ _  . _ _  D C C A n n C
los concesionarios Iveco. L - / t  L U j  r t o A U U j
conocer a los campeones.

IVECO

IVEALOS EN SU CONCESIONARIO IVECOI

AGUSTIN DE GRANDES. S. A.
Polígono del Balconcillo. 
Parcela 52 y 53 
Tel. 22 81 00/22 85 03 
19001 GUADALAJARA
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Un arte que se resiste a desaparecer

BRAULIO VIVAS MONJE, LA PERVIVEN CIA DE LA ALFARERÍA
Sesenta y cuatro años vivi

dos en Alcalá son muchos 
años para permitir que una 
simple máquina deje en la cu
neta a quienes consiguen for
mar un objeto decorativo o 
funcional de una masa de ar
cilla. Así lo realiza el alfarero 
más popular de Alcalá de He
nares Braulio Vivas Moqje, 
más conocido como "Lali".

"Lali" ha sido además noti
cia recientemente, ya que se 
le concedió el título de "Com
plutense del Año" por la peña 
"Garrote de Oro" que, como 
su propio nombre indica, le 
impuso un pequeño garrote 
con oro y brillantes que luce 
constantemente desde ese día 
en el taller de cerámica muni
cipal donde imparte clases. 
Por ésta y otras razones es in
teresante hablar con un alca- 
laíno de pro.

"Para mí este premio supo
ne un orgullo muy grande - 
asegura "Lali"- ya que ha sido 
organizado por una peña con

más de treinta años de tradi
ción".

Los principales problemas 
para la alfarería y la cerámica 
en Alcalá, no son ni la falta de 
interés, ni sus escasos segui
dores, sino más bien "que 
cuesta mucho aprenderlo, hay 
que empezar de niño, tenien
do mucho interés y mucho 
tiempo".

Actualmente en la Escuela 
Taller de Cerámica "Lali" im
parte clases a tres chicos y 
tres chicas, "siendo estas últi
mas a las que mejor se les da 
trabajar el barro manualmen
te, pero en el torno los chicos 
las ganan".

Braulio Vivas Monje lleva 
muchos años exponiendo en 
la Feria de San Bartolomé. 
Nació en la calle Damas de 
Alcalá, comenzando a traba
jar y a aprender alfarería en la 
calle Vaqueras a los catorce 
años y pasando por la Mutual 
Complutense, colegios muni
cipales y la Escuela Taller.

"Lali" ve la ciudad "total
mente cambiada, en su casco 
urbano como en las costum
bres de los alcalaínos".

La tecnología, está hacien
do que muchos alfareros, no 
vivan de lo que realizan, sino 
dando clases. A pesar de ello 
este artista alcalaíno cuenta 
con un diploma, y dos meda
llas ganadas en exposiciones, 
en Madrid, aparte del "Garro
te de Oro", y desde que Arse- 
nio Lope Huerta "Curro", fue 
alcalde, ha trabajado en nu
merosas ocasiones para el 
Ayuntamiento realizando en 
cerámica "La Puerta de Ma
drid" o la "Torre de Santa 
Mónica".

Para el Hotel Laredo, en el 
Paseo de la Estación, ha reali
zado unas pinas que estaban 
en unas pilastras en su facha
da, que con el paso del tiem
po se borraron y unos azule
jos para su patio.

Los gustos cerámicos del 
actual alcalde son sin embar

go otros, "a Florencio Campos 
lo que más le gustó fue las 
Murallas junto a la Puerta de 
Madrid, una imitación que hi
ce, unos jardines y unas hu
chas de los más populares 
personajes de nuestro insigne 
Cervantes: Don Quijote y 
Sancho Panza".

"Lali" tuvo la oportunidad 
de trabajar con otro insigne 
alfarero alcalaíno, el ya falle
cido Carlos Chacón que ase
guró "fue para mi como un 
hermano porque conozco a 
sus padres desde hace treinta 
años, fuimos compañeros de 
trabajo en la Mutual y empe
zamos juntos a vender en las 
Ferias, por lo que sentí mu
cho su muerte, era muy crea
tivo".

La alfarería al cal aína está 
de suerte, mientras siga con
tando con un artista tan exce
lente como Braulio Vivas 
Monje "Lali".

Víctor Castillo.

i i i i i i i i

POVEDA
(ARGANDA)

■URBANIZACION ARGANDA 2000"

CHALETS LUJO 
LLAVE EX MANO

CARACTERISTICAS. CHALETS DE 4 PLANTAS
• 4 dormitorios con dobles armarios empotrados
• Salón comedor con chimenea francesa
• 2 baños completos y aseo
• Cocina totalmente amueblada con office

•  Garaje para 3 coches
•  Calefacción individual por propano
•  Piscina, Tenis, Zonas comunes
•  Buhardilla

PRECIO TOTAL: 16.500.000 pías.
CHALET PILOTO: Pasando la Vía, junto al Zoco Comercial

(Horario de 10 de la mañana a 9 déla noche (inclusive festivos)

C/ Espoz y Mina, 1 (MADRID)

« .  5 2 I U 1 0
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Sobresaliente la interpretación

«EL BUFALO AMERICANO» O EL OTRO SUEÑO DE AMERICA
El pasado fin de semana 

tuvimos la oportunidad de 
presenciar en el Teatro-Salón 
Cervantes, de Alcalá de He
nares, la obra de David Ma
met «El Búfalo americano» 
en versión en castellano de 
Fermín Cabal, una visión dife
rente de los tópicos al uso so
bre la sociedad americana a la 
que el cine y la televisión nos 
tienen constantemente acos
tumbrados.

Se trata de un buen cuadro 
social de los americanos que 
no han conocido el triunfo, de 
los eternos perdedores. En 
clave de humor, aunque ro
zando en ocasiones la trage
dia, Mamet define con maes
tría algunas de las miserias 
humanas, localizadas en un 
lugar y un momento concre
tos, pero que son intempora
les y universales: el individua
lismo, la codicia, la degrada
ción moral.

«American Buffalo» fue 
estrenada por Al Pacino en 
Nueva York en 1977 y esto 
nos indica, como luego com
probamos, que se trata de una 
obra de "actor", que necesita 
de un gran trabajo interpreta
tivo, pero que también permi
te su lucimiento en escena. La 
versión de Cabal es algo más 
que aceptable, ha sabido 
adaptar con éxito (aunque lle
ga cansar el excesivo empleo 
de «tacos») la jerga suburbial 
neoyorquina, lo que confiere 
agilidad y naturalidad a la 
obra.

GRAN TRABAJO 
INTERPRETATIVO

Pero, sobre todo, destaca 
el excelente trabajo de inter
pretación desarrollado por 
los tres actores, que aparte de

credibilidad, consigue mo
mentos francamente notables 
sobre el escenario.

Los tres sin excepción, Mi
guel Nieto "Don", Jorge Roe
las "Bob" y Santiago Ramos 
"Teach", se entregan en esce
na y llegan a "bordar" sus res
pectivos personajes. Algo de 
"culpa" del resultado final co
rresponde también al direc
tor, el mencionado Fermín 
Cabal, que demuestra un 
buen "oficio".

Resaltar, por último, la 
concepción escenográfica del 
espectáculo que pudimos co
templar que consigue trasla
darnos hábilmente a un des
tartalado y mugriento alma
cén de suburbio, repleto de 
objetos sin valor, pero donde, 
sin embargo, les es posible a 
los protagonistas hacerrse con 
una moneda de diez centavos 
con un búfalo por noventa dó
lares.

MIOSOTIS Y FARFLAY 
CIERRAN ESTE FIN DE 

s e m a n a  l a  « m
MUESTRA DE TEATRO»

Este fin de semana con
cluye la III Muestra de 
Teatro, con dos grupos al- 
caiaínos. Hoy viernes» to
davía podemos ver la obra 
"Mirando hacia atrás con 
ira* de John Osborne, que 
pondrá en escena el grupo 
«Miosotis» que dirige Fer
nando Calatrava. La amis
tad y el amor son los dos 
temas eternos sobre los 
que gira el espectáculo.

Y los días 21 y  22 *Far- 
flay> pondrá el colofón con 
la obra "La cantante calva* 
de todo un clásico, Eugene 
Ionesco, con montaje y di
rección de José Carlos 
Vázquez,

DISEÑO Y

DECORACION
m e t e r s e  e n  o b r a s  

no l e  q u i t a r á  e l  s u e ñ o

Buscamos utilidad 
a los espacios muertos 
de su vivienda, oficina 
o local.

Albañilería interior sin escombros, tabiques, falsos techos,

PLADUR
PIDA PRESUPUESTOS 

SIN COMPROMISO

¡LLAMENOS!

muebles de obra, estantrías, murales., arcos, aislamientos 
térmicos y acústicos, y pintura en general.

Juan Barba

Exposición: C/ Río Alberche, 3 
(Junto Parque Manuel Azaña). Tabla Pintora. 

ALCALA DE HENARES. Tel. 882 05 34
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PLAN DE VIVIENDA 
JUVENIL DELA 
COMUNIDAD DE 

MADRID

El Plan de Vivienda Juve
nil de la Comunidad de Ma
drid contempla el inicio de 
mil veinticinco viviendas en
1.990 en distintas actuaciones 
para unos dos mil doscientos 
cincuenta jóvenes. El presi
dente de la Comunidad de 
Madrid, Joaquín Le guiña, 
acompañado por los conseje
ros de Política Territorial y 
Educación, Eduardo Manga
da y Jaime Lissavetzky, res
pectivamente han presentado 
a la prensa un resumen de es
tas actuaciones. En el acto es
tuvo también presente el di
rector gerente del Insituto de 
la Vivienda de Madrid, Mi
guel Angel Pascual.

Joaquín Leguina manifestó 
que estas actuaciones de
1.990 se encuentran dentro 
del Plan Trienal de Vivienda 
Joven que se aprobó a finales 
del pasado año por el conse
jero de Gobierno de la Comu
nidad de Madrid y posterior
mente por unanimidad, por la 
Asamblea de Madrid. "Este 
Plan señalaba para tres años, 
la construcción entre dos mil 
quinientas y cuatro mil ocho
cientas viviendas y alojamien
tos. El proyecto para este año 
es de mil veinticinco. Es decir 
que estamos en la línea de 
cumplir este plan". El presi
dente de la Comunidad tam
bién señaló que aproximada
mente el 60 por 100 serán en 
Madrid capital, con el proyec
to más importante situado en 
San José, en Vallecas.

Joaquín Leguina destacó, 
entre octas actuaciones con
templadas, la vivienda com
partida y la bolsa de aloja
miento juvenil que pretende - 
según dijo el presidente- 
crear un mercado. "Es eviden
te que una de las dificultades 
que tienen los jóvenes para 
encontrar vivienda reside en 
la condición de joven, que a 
veces esta sociedad confunde 
con la condición de insolven
te. Desgraciadamente es así, y 
es nuestra obligación poner 
solvencia jurídica y económi
ca detrás de esa demanda”.

1er FESTIVAL INTERNACIONAL 
DE BANDAS DE MUSICA

de San Martín de la Vega

CONCIERTO 
EN EL

QUIOSCO
Plaza de Cervantes. Sábado 21. 

ALCALA DE HENARES. 21 HORAS 
BANDA MUSICALE "LAO SILESU"

-SAMASSI - ITALIA

TAKOHA YOUNG LADIES 
ENSAMBLE SOCIETY

-JAPON-

BANDA MUNICIPAL DE MUSICA 
DE SAN MARTIN DE LA VEGA

-ESPAÑA-

Concierto en ALCALA - Organización FESTIVAL - COLABORA

COLEGIO DEL REY

FUNDACION 
COLEGIO DEL REY  

Organismo Autónomo de 
Cultura

AYUNTAMIENTO DE 
ALCALA DE HENARES

COMUNIDAD
DE

MADRID
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CON UN HORIZONTE TEMPORAL DE 6 AÑOS

SE PRESENTO EL PROGRAMA DE REHABILITACION 
INTEGRAL DE AREAS INDUSTRIALES PARA EL CORREDOR
JOSÉ PINA, ALCALDE DE TORREJÓN: "PROPORCIONARÁ NUEVOS PUESTOS DE TRABAJO"

p 1! pasado viernes en la Capilla del Oidor de Alcalá de Henares, el Consejero de Economía de la Comunidad Autónoma de 
-■-'Madrid, Eugenio Royo, y ocho alcaldes de la región presentaron el Programa de Rehabilitación Integral de los polígonos in
dustriales de la zona, dotado de 4.000 millones de pesetas de presupuesto.

En el acto de presentación 
del programa los representan
tes municiples se mostraron 
satisfechos por la gran dimen
sión del proyecto, que refor
zará el esfuerzo de las indus
trias en adaptarse a las muta
ciones cada vez más rápidas 
impuestas por el entorno eco
nómico y la evolución tecno
lógica. Así, José Pina, Alcalde 
de Torrejón de Ardoz, decla
raba que "el programa pro
porcionará nuevos puestos de 
trabajo, que es lo que nos 
mueve fundalmentalmente a 
todos".

El programa, concebido 
como un conjunto de acciones 
plurianuales de infraestructu
ra, regúnenesTle ayuda a las 
empresas, movilización del

potencial endógeno y recupe
ración del entorno ambiental, 
es "el instrumento más ade
cuado", en opinión de Euge
nio Royo, "para paliar el de
terioro que padece el Corre
dor del Henares y abrir una 
clara perspectiva de desarro
llo, coherente con los objeti
vos de las políticas regional, 
nacional y comunitaria, utili
zando de forma eficaz y coor
dinada los recursos financie
ros disponibles".

Dentro del Corredor del 
Henares el plan repercutirá 
en catorce localidades y en 
veinte polígonos industriales. 
El plazo de ejecución es de 
seis años, que comprende dos 
fases trienales, hasta 1995. 
Cuatro mil serán los millones

(de los cuales provenientes de 
subvenciones son mil doscien
tos) destinados a la mejora 
del agua, la red viaria, los re
cursos energéticos y las comu
nicaciones.

Los polígonos beneficiados 
serán los más necesitados, 
concretamente uno por locali
dad, si bien en sucesivas con
vocatorias se pretende am
pliar la cobertura a más áreas 
industriales de estas poblacio
nes. El ZUR en Coslada, el de 
Las Fronteras en San Fer
nando de Henares, el 13A de 
Alcalá de Henares y el Torre - 
jón II, de Torrejón de Ardoz, 
son los polígonos escogidos 
para realizar la primera fase 
de actuaciones de este plan 
comarcal.

Carlos Muñoz:
"Una actuación bastante 

amplia"

Dada la importancia del 
programa en la creación de 
un entorno económico más 
competitivo en el Corredor 
del Henares, hemos creído 
conveniente analizar sus ca
racterísticas con Carlos Mu
ñoz, concejal de Hacienda y 
Promoción industrial del 
Ayuntamiento de Torrejón.

P.- ¿Puede decirnos cuáles 
son para Torrejón los objeti
vos fijados?

R.-El programa es impor
tantísimo a la hora de rehabi-

Pasa a página siguiente

Una forma

de vivir
•  Pisos de 181 m2

•  Pisos duplex de 216 
m2 - 256 m2

•  Chalets de 255 m2
•  Apartamentos de 1 , 

2 y 3 dormitorios.
•  Locales
•  Oficinas

RESIDENCIAL "LA CUNA DE CERVANTES"
Se encuentra en: Información: En la propia obra: Tel. 882 62 03 

*  y en:

C / Caleruega, 19. 28033 Madrid 

TelS.- 766 46 47 y 766 48 47 
C O M U N I D A D E S
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litar los polígonos existentes. 
Es un proceso de aquí al año 
95 en el cual deberían estar 
rehabilitados todos los polígo
nos existentes en Torrejón de 
Ardoz.

Comenzará incidiendo en 
el tramo del Torrejón II que 
abarca desde la carretera de 
Loeches hasta el Parque de 
Cataluña, la calle del cemen
terio y la avenida de la circun
valación. No es la típica políti
ca rehabilitadora que consiste 
en "parchear", o sea, tapar 
cuatro baches, restaurar una 
acera..., sino que la ejecución 
es bastante amplia. Se centra 
en las áreas productivas en 
cuanto a su propia estructura 
de comunicaciones, dando lu
gar a la creación de una nueva 
carretera que descongestiona
rá en gran parte el tráfico or
dinario que atraviesa el polí
gono.

También el plan contempla 
la recuperación de espacios 
libres o muertos asignándoles 
una función, que será una ve
ces la de zona ajardinada, 
otras la de aparcamiento, etc., 
dependiendo de las necesida
des. Existe la posibilidad de 
recalificar otras zonas.

Carlos Muñoz, concejal de Hacienda/Ayuntamiento Torrejón

Ayuntamiento de esta locali
dad, la C.A.M., las Comuni
dades Europeas a través del

P. ¿Con qué presupuesto 
se cuenta?

En el avance que nos ha 
llegado el presupuesto ronda 
los 800 millones, 787 millones 
concretamente, para Torre
jón, en el que participan el Pasa a página siguiente
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FEDER (Fondo Europeo pa
ra el Desarrollo Regional) y 
los empresarios interesados, 
que serán quienes aportarán

la parte más importante, que 
se explica porque, como es 
bien sabido, la rehabilitación 
integral genera plusvalías y 
revaloriza el propio polígono. 
Esta será no sólo una partici
pación de índole económica 
sino también de criterio, para 
lo que serán escuchados con 
atención.

Seguramente el proyecto 
sufrirá alguna modificación 
motivada, pero suponiendo 
que el actual fuese el válido 
entonces la repercusión por 
metro cuadrado de espacio 
útil sería de unas 2.000 pts. lo 
que entra dentro del margen 
recomendado por el propra- 
ma FEDER que señala que 
no han de superarse las 3.000 
pts. de repercusión en este ti
po de rehabilitaciones, pues si 
se sobrepasa esta cifra la ren
tabilidad puede quedar en en
tredicho.

P.- ¿Este es un "progra
ma" en el más estricto sentido 
del término, es decir, con un 
sentido de actuación coordi
nada?

R.-Sí lo es. En un principio 
quien está coordinando todos 
los proyectos ha sido IRMA- 
SA a través de la Comunidad

MUESTRA 
DE TEATRO

Teatro Salón 
Cervantes
Alcala de Henares

ESTE FIN DE SEMANA

Ultima representación de la Muestra 

Días Sábado 21 y domingo 22

FARFLAYpresenta la obra "La Cantante Calva” de 
Eugene Ionesco. Dirección: José Carlos Vázquez

FUNDACION COLEGIO DEL REY 
DELEGACIONES MUNICIPALES DE DISTRITO

CHALETS

Urbanización el MIRADOR

Ctra. Nacional n , km. 79,200

COMPRE POR EL PRECIO 
DE UN ALQUILER

Este verano, disfrute en su 
propio chalet

Entrega de llaves al contratar

Información: En propia urbanización, 
sábados y domingos 

O Bien: Tel. (91) 555 62 92/555 64 42
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Viene de página anterior

Autónoma madrileña, y también ha sido 
la encargada de realizar todos los pro
yectos básicos del Corredor del Henares. 
Pero luego existen otras actuaciones 
dentro de los fondos FEDER tales como 
la realización de infraestructura de ca
rreteras u otras, que vienen a sumarse a 
la hora de que las distintas ciudades ten
gan una mayor coherencia y una planifi
cación global coordinada.

P.- ¿Qué aprovechamiento se ha he
cho hasta ahora de estos grandes pro
gramas?

R.-Comenzaron en el año 89, pero en 
realidad y de forma plena lo hicieron es
te mismo año, y es por ello que resulta 
difícil que el ciudadano pueda percibir
los resultados, ya que se hallan en fase de 
proyecto o de iniciación. Un ejemplo 
ilustrativo es el de la Estación de Ferro
carriles, que dada la complejidad y mag
nitud del propio proyecto, tardará algún 
tiempo en finalizarse, como es lógico. Y 
luego tenemos el proyecto del Polidepor- 
tivo de "Las Fronteras" que ya en este 
año el velódromo que allí va a construir
se ha sido adjudicado, y su piscina de 
olas está prácticamente terminada para 
poder entrar en funcionamiento el próxi
mo verano.

En cualquier caso, son obras de 200 y 
300 millones de pts., de una gran enver
gadura, y que ofrecerán mejores y más 
variados servicios a la población de esta

localidad. Además, toda inversión es 
buena.

P.- Estas ayudas, ¿ reducirán las desi
gualdades entre los polígonos de la loca
lidad?

R.- Esta cuestión la hemos tenido en 
cuenta a la hora de establecer nuestras 
prioridades. Con la nueva creación del 
polígono de "Las Monjas", que es modé
lico en cuanto a la configuración moder
na de los asentamientos industriales, 
donde hallan cabida todos los servicios 
creando un panorama muy completo, 
muy bien dotado para la industria y a su 
vez muy agradable para los transeúntes, 
hemos observado que los otros polígo
nos, por distintas causas y comparativa
mente, están algo desfasados, incluso en 
materia de la propia conservación, si 
bien a juicio de los arquitectos responsa
bles de varios proyectos de rehabilitación 
no es tanto el desfase. Esta situación nos 
reafirma en la necesidad de adoptar co
mo criterio primordial y básico el de la 
rehabilitación para luchar contra esa de
sigualdad a la que te referías.

P.- La cooperación entre empresas es 
un instrumento importante para el de
sarrollo de las economías locales. ¿Va a 
promover el programa acuerdos de coo
peración o de transferencia de tecnolo
gía entre empresas?

R.- Haremos lo posible para que esto 
sea así, pues es cierto que esas formas de 
organización coadyuvan a un mayor cre
cimiento económico local. Y si son

acuerdos de transferencia tecnológica 
aún mejor, porque Torrejón tiene una 
clara vocación industrial y es esta la acti
vidad que sostiene mayoritariamente a la 
población, en un alto porcentaje. Cuanto 
más avanzada sea la tecnología de que 
dispongan nuestras industrias mayores 
serán los índices de competitividad de 
éstas en los mercados nacional e interna
cional.

P.- ¿Cuándo resultarán perceptibles 
las actuaciones del Programa?

R.- Estos proyectos dejan ver los re
sultados que brindan sobre todo a largo 
plazo, pero evidentemente existen deter
minados aspectos que pueden percibirse 
más tempranamente, aunque es el resul
tado final lo que más valora el ciudada
no.

P.- ¿Favorecerá la instalación de una 
infraestructura de apoyo a la innova
ción, o se limitará a los aspectos bási
cos?

R.- Con la palabra rehabilitación es 
evidente que no podemos contemplarlo. 
Pero a la revisión del propio plan noso
tros procuraremos no ser excesivamente 
restrictivos.

En lo que sí estamos es en una fase de 
concurso de un centro de educación no 
reglada, que para no confundirlo con 
otros de Formación Profesional, tiene un 
claro objetivode reconversión en la for
mación de los trabajadores, su reciclaje, 
y aumentar su capacitación y cualifica- 
ción.

A veces hemos dado con casos como 
el de que al traer una máquina nueva, de 
tecnología avanzada, profesionales que 
lo son muy cualificados no han podido 
responsabilizarse de la nueva función y 
dejaron con ello de lado la posibilidad de 
aumentar su categoría en la vida laboral. 
Desde este centro se impartirán cursos 
para que esto no se pueda repetir. Ade
más irá acompañado de un estudio de los 
sectores con más capacidad de creci
miento.. Son, en relidad, medidas de in
citación para conseguir nuevas contrata
ciones. Su ubicación será el polígono de 
"Las Monjas".

Pedro Sáez

CAMBI HENARES
La revista de com praventa en tre  particulares 

del C orredor del H enares

LA CRONICA DEL HENARES
Sem anario Independiente de Inform ación 

G eneral

TODO EL MERCADO 
ENTRE PARTICULARES 

DEL CORREDOR DEL 
HENARES, MAS CERCA DE 

SU PROPIO DOMICILIO

LA INFORMACION 
PERIODISTICA EXPUESTA 

CON OBJETIVIDAD, AL 
EXCLUSIVO SERVICIO DE 

LOS LECTORES

Alcalá, Torrejón, Guadalajara, San 
Fernando, Costada. Tel* 8811315
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CHAPA - PINTURA - BANCADA 

SECADO AL HORNO

Polígono JUMAPI. c/C, Nave 5. Tel. 882 94 26 
Ctra. N-II, km. 29. ALCALA DE HENARES



CONCURSO: «EL SECRETO DE CAMBI HENARES

EL SECRETO DE 
CAMBI HENARES NS 101

s T D E S T 1 N 0 1

0 A D E u R S L E V

R N A M s I L A T E

T E N E N O O D S N

E S O O H U T I E T

O R D C T E O V E U

N R A z A L A V I R

D A H F O R T u N A

•  Halle en este cuadro las siguientes palabras: 
TALISMAN, CHOLLO, REOCA, LOTO, SOR

TEO, FORTUNA, DESTINO, SINO, AZAR, HADO.
VENTURA, VIDA Y RUEDA
•  Las encontrará dispuestas horizontal, vertical y 

diagonalmente, en una y otra dirección.
•  Las letras sobrantes (es decir, aquéllas que no 

forman parte de ninguna palabra), al ser leídas 
de forma horizontal, constituyen la palabra o 
frase secreta de CAMBI HENARES

•  Escriba el Secreto en el cupón adjunto y envíe
noslo a nuestra dirección: CAMBI HENARES, 
Sección Concurso, C/ Libreros, 28 - 3°. Alcalá 
de Henares. Hay un plazo de 10 días, desde la 
fecha de publicación de la revista, para la recep
ción de las respuestas.

•  Entre todas las respuestas acertadas, se sortean 
cada semana tres premios de 5.000, 2.000 y 
1.000 ptas.

CUPON RESPUESTA N2 101
El Secreto de Cambi Henares es.......................................................................................................

Nombre...............................................................................................................................................

Dirección.............................................................................................................................................

Código Postal y Población.................................................................................... Provincia............
No se admitirán fotocopias de este cupón. Sólo originales

SOLUCIÓN AL SECRETO DE CAMBI HENARES Nq. 99: AGUA DE MAYO: GANADORES: 1er premio: Juan Antonio Ca
rrasco Benito, de Guadalajara. 2- María Angeles Encinas Muñoz, de Alcalá de Henares. 3° Rosario Gutiérrez Iglesia, 

de Alcalá de Henares (Rogamos se pongan en contacto con nuestra redacción: Te!. 881 13 15)

$  S U Z U K I

CONCESIONARIO OFICIAL

QUILES
P* de la Estación, 21. GUADALAJARA. Tel. 911-21 11 01 
Ctra. N-II, Km., 31, 600. ALCALÁ DE HENARES. Tel. 888 49 11 
Ctra. de Teruel s/n. MOLINA DE ARAGÓN. Tel. 911-83 07 42 „ 
Ctra. de Madrid s/n. SIGÜENZA. (GUADALAJARA)Tel. 911-39 09
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